

Laudatio von Ullrich Krause zum Antrag der Verleihung der goldenen Ehrennadel an Hans-Jürgen Weyer auf dem Bundeskongress am 12.06.2021:

Jahrgang 1953 und erlernte im Alter von 14 Jahren das Schachspiel.

Mitglied des Schachvereins Herzogenrath seit 1968 bis heute. Seit 38 Jahren spielt er dort ununterbrochen in der 1. Mannschaft. Er war auch knapp zehn Jahre Vereinsvorsitzender. Von 1995 bis 2005 war er Vorsitzender des Aachener Schachverbandes und von 2001 bis 2011 Präsident des Schachbundes Nordrhein-Westfalen; darüber hinaus in den Jahren 2009 bis 2011 stellvertretender Präsident des Deutschen Schachbundes und von 2004 bis 2009 stellvertretender AKLV-Sprecher. Seit 2012 ist er Ehrenpräsident des Schachbundes Nordrhein-Westfalen.

Während der zehnjährigen Präsidentschaft von Hans-Jürgen Weyer in NRW fielen etliche wichtige Entscheidungen, wie z. B. die Antidopingbestimmungen auf Landesebene, Satzungsänderungen, der mehrfache Umbau der Geschäftsstelle, Personalentscheidungen, die ausgeglichene Haushaltsgestaltung einschließlich Beitragserhöhung, die weitere Etablierung von Schach als Sport nicht zuletzt im Rahmen des Landessportbundes sowie mehrere Großveranstaltungen.

„Funktionärsruhestand“ seit 2011

Vor zwei Jahren war ich auf der Suche nach einem Vizepräsidenten Finanzen. Ich wurde darauf hingewiesen, dass Hans-Jürgen Weyer auf dem Kongress des Schachbundes NRW anwesend gewesen sei, und ich habe ihn deshalb „auf Verdacht“ angerufen. Diesem ersten Telefonat folgten zwei weitere, bis er dann zusagte, für das Amt des Vizepräsidenten Finanzen zu kandidieren. Die Telefonate seit seiner Wahl im Juni 2019 bis zum heutigen Tag kann ich nicht mehr zählen. Meine persönlichen Erfahrungen mit Hans-Jürgen Weyer waren sehr angenehm, er war immer loyal trotz gelegentlicher inhaltlicher Meinungsverschiedenheiten. Insgesamt zeichnet ihn sein Pragmatismus aus und er war stets an einer Lösung im Sinne des deutschen Schachs interessiert. Seine langjährige Erfahrung auf DSB-Ebene war bei der Präsidiumsarbeit in vielen Fällen ebenfalls sehr hilfreich.

Ich beantrage aufgrund der geschilderten vielfältigen Verdienste die goldene Ehrennadel für Dr. Hans-Jürgen Weyer und würde mich auch persönlich sehr freuen, wenn Sie diesem Antrag zustimmen!